

Mitteilungen

14052 Berlin . Bayernallee 28
pfarrbuero@christi-auferstehung.net

Bürozeiten: Mo bis Fr 9:30-12:30 Uhr

Pfarrer: P. Dr. Gerald Tanye SVD

Gerald.Tanye@erzbistumberlin.de

christi-auferstehung.net // www.heiliggeist-berlin.de

Tel.: 030 30 000 30

Rendantur: 030-30000342

Tel.: 030 30 000 311

Sprechzeiten nach Vereinbarung



37/25

GOTTESDIENSTE und TERMINE

Fr	05.09.	18:00 Uhr	HI. Messe
Sa	06.09.	17:00 Uhr 18:00 Uhr	Eucharistische Anbetung mit Beichtgelegenheit HI. Messe
So	07.09.	10:00 Uhr	Heilige Messe mit Kinderkirche Anschl. Gemeindecafé
		11:30 Uhr	HI. Messe
		15:30 Uhr	HI. Messe Philippinische Gemeinde
Mo	08.09.	09:00 Uhr	HI. Messe
Di	09.09.	09:00 Uhr 15:00 Uhr 19:30 Uhr	HI. Messe + Br. Peter Mazurkiewicz SVD HI. Messe anschl. Seniorenkaffee Eucharistische Anbetung
Mi	10.09.	09:00 Uhr	HI. Messe
Do	11.09.	09:00 Uhr	HI. Messe
Fr	12.09.	18:00 Uhr	HI. Messe
Sa	13.09.	17:00 Uhr 18:00 Uhr	Eucharistische Anbetung mit Beichtgelegenheit HI. Messe
So	14.09.	10:00 Uhr	Familienmesse
		11:30 Uhr	HI. Messe/ Taufe Kilian Dietz
		15:30 Uhr	HI. Messe Philippinische Gemeinde

Beichtgelegenheit: Samstag um 17 Uhr und nach Vereinbarung

In den Kollekten bitten wir um Ihre Gabe

07.09. Für den Religionsunterricht an öffentlichen Schulen

14.09. Für die Medienarbeit des Bistums

21.09. Für die Familienarbeit der Caritas

28.09. Für die Energiekosten der Gemeinde

Spendenkonto: IBAN: DE40 3706 0193 6006 9310 12
Freundeskreis Kirchenmusik: IBAN: DE25 3706 0193 6000 5800 13
Förderverein Heilig Geist: IBAN: DE44 3706 0193 6004 8010 14

7. September 2025

23. Sonntag im Jahreskreis

Lesejahr C

1. Lesung: Weisheit 9,13-19

2. Lesung:
Philemon 9b-10.12-17

Evangelium: Lukas 14,25-33

» Wenn jemand zu mir kommt und nicht Vater und Mutter, Frau und Kinder, Brüder und Schwestern, ja sogar sein Leben gering achtet, dann kann er nicht mein Jünger sein. Wer nicht sein Kreuz trägt und hinter mir hergeht, der kann nicht mein Jünger sein. «

Wim Johannesma



Jesu Name war den Gesandten nicht nur Programm. Jesu Name war ihnen Stärke und Kraft, das Böse nicht zu fürchten, vielmehr das Gute zu tun. Der Name „Jesus“ bedeutet ja „Gott rettet“.

Kinderkirche und Gemeindecafé

Am letzten Feriensonntag, 07.09.25, laden wir euch ganz herzlich in die Gemeinde ein. Um 10 Uhr findet ein Gottesdienst mit Kinderkirche statt. Wir freuen uns endlich alle wiederzusehen und vielleicht auch neue Familien begrüßen zu können. Anschließend sind alle herzlich zum Gemeindecafé eingeladen, das von den Teams von Familienliturgie und Kinderkirche vorbereitet wird. Es wird bei hoffentlich schönem Wetter im Pfarrgarten stattfinden.

Bis dahin wünschen wir allen noch schöne Ferien! *Euer Kiki-Team*

Erstkommunion 2026 – Anmeldung jetzt!

Wir laden alle Kinder der vierten Klasse zur Erstkommunionvorbereitung ein, die im Herbst beginnt. Die Vorbereitung besteht aus wöchentlichen Treffen donnerstags nachmittags, den sonntäglichen Gottesdiensten, besonderen Familientagen und einer Wochenendfahrt. Die Anmeldung läuft schon. Die verpflichtenden Kennenlerngespräche finden am Sonntag, den 07.09.2025, nach dem Gottesdienst um 10.00 Uhr, am Freitag, den 12.09.2025, von 16.30 Uhr bis 17.30 Uhr und am Sonntag, den 14.09.2025, nach dem Gottesdienst um 10.00 Uhr statt. Weitere Informationen finden sich auf der Homepage der Pfarrei Christi Auferstehung.

Euer Erstkommunionsteam

Come Together am Dienstag, 09.09.2025 um 19:00 Uhr im Pfarrsaal Heilig Geist

An diesem Abend möchten wir gemeinsam den Film **„Ich bin! Margot Friedländer“** anschauen. Das Dokudrama schildert die bewegende Lebensgeschichte der 1921 geborenen Holocaust-Überlebenden Margot Friedländer. Das Autorenteam Hannah und Raymond Ley hat sie in vielen Stunden zu ihrem Überlebenskampf befragt und Aussagen gesammelt. Diese sind als kurze dokumentarische Ausschnitte im Film in Inszenierungen von entscheidenden Momenten ihrer ungewöhnlichen Lebensgeschichte oder in zeitgenössisches Film- und Fotomaterial eingebettet oder überblendet. Das Drehbuch orientiert sich dabei an Margot Friedländers Autobiografie *Versuche, dein Leben zu machen*. Der Film erinnert auch an den Ausspruch von Margot Friedländer: **„NIE WIEDER!“** Dieses Thema hat an Aktualität leider nicht verloren. Nach dem Film gibt es Gelegenheit miteinander ins Gespräch zu kommen. Herzliche Einladung an alle!

Einladung zum Seniorenkaffee am Dienstag, 9. September

Ganz herzlich laden wir nach der Sommerpause zum Seniorennachmittag nach dem 15 Uhr Gottesdienst ein. Wir freuen uns auf einen regen Austausch. *Ihr Senioren-Café-Team*

RKJW 2025 Heilig Geist mit 37 Teilnehmenden in Hirschluch (Storkow) zum Thema „Herzenssache“

Der Familiengottesdienst mit den Familien der RKJW-Kinder am 24.08. war zugleich der Start der Religiösen Kinder- und Jugendwoche der Gemeinde Heilig Geist. Im Anspiel wurde der Hirte David eingeführt, der schon zu alten biblischen Zeiten seine Gefühle in Psalmen ausgedrückt hat.

Im Pfarrgarten begann dann schon Teil 1 des Psalmen-Parcours, der passend zum Psalm 23 „Der gute Hirte“ mit verschiedenen Aktionen und Spielen gestaltet war. Schließlich erreichte die Gruppe von 30 Kindern und Jugendlichen und einem Team von einer Helferin und zwei Helfern und drei erwachsenen Betreuerinnen unter Begleitung von Kaplan Jérémie Sossou die evangelische Jugendbildungsstätte Hirschluch.

In den insgesamt sechs Tagen wurden einige der ausgewählten Psalmen für die Kinder und Jugendlichen durch vielfältige Methoden und Aktionen lebendig. Neben dem Halleluja-Psalm 150 wurden ebenfalls schwere Lebenssituationen aufgegriffen, von denen die Psalmen 22 und 51 sprechen. In der Gruppenarbeit der Älteren ist dabei ein eigener Klagepsalm aus aktueller Sicht der Jugendlichen entstanden, der zusammen mit den anderen Ergebnissen und Fotos von Aktionen auf der Wandzeitung nachzulesen ist. In den Workshops am Nachmittag wurde eine Choreo eingeübt, Andenken gebastelt und spanische Lieder mit Gesten und Tanzschritten für eine „Alabanza“ eingeübt, eine Form des Lobpreises, die einer der Helfer direkt aus Lima/Peru aus seinem Freiwilligendienst mitgebracht hatte.

Spiel, Spaß und Sport kamen in Hirschluch auch nicht zu kurz. An einem Tag war es warm genug für einen Badeausflug, an allen Tagen wurde viel Fußball, Tischtennis und im wunderschönen Wald das beliebte Geländespiel Stratego gespielt. Weitere Höhepunkte der Fahrt wie Lagerfeuer mit Stockbrot und Verstecken im Dunkeln rundeten die Fahrt in diesem Jahr ab.

Die Eltern konnten täglich die Erlebnisse der Kinder auf dem Elternblog, den die Kinder mit ihren Berichten und Bildern selbst erstellt haben, lesen und waren dadurch thematisch mit einbezogen. Am Freitag kehrte die Gruppe gutgelaunt und in Vorfreude auf die Eltern zurück in die Gemeinde.

Am Sonntag nach der Rückkehr feierten die Kinder und Jugendlichen zusammen mit ihren Familien und der Gemeinde einen Abschlussgottesdienst, an dem noch einige Lieder gesungen und ein Lied mit Bewegungen vorgeführt wurde. Nach dem Gottesdienst trafen sich die Familien zum Austausch im Pfarrgarten, die Kinder tanzten gemeinsam die Alabanza und spielten noch zusammen mit den Helfern.

Lydia Funke für das RKJW-Team